

## **ReKo-Case Management zur Stabilisierung von Sorgenetzwerken**

*Janet Cordes<sup>1</sup>, Manfred Hülsken-Giesler<sup>2</sup>, Isabel Jalaß<sup>3</sup>, Philipp Bläser<sup>4</sup> und Nicole Ruppert<sup>5</sup>*

### **Zusammenfassung**

Der Artikel stellt Teilergebnisse des Innovationsfonds geförderten GBA-Modellprojektes „Regionales Pflegekompetenzzentrum – Innovationsstrategie für die Langzeitversorgung vor Ort“ (ReKo) vor. In einer Gesellschaft, die geprägt ist von demographischem und gesellschaftlichem Wandel stehen wir vor der Herausforderung die häusliche Versorgung auch in Zukunft sicherzustellen. Die pflegebedürftigen Personen und ihre An- und Zugehörigen sind jedoch mit der Sicherstellung der Versorgung oft überfordert und überlastet. Dieser Beitrag untersucht, welchen Einfluss das ReKo-Case Management auf die Stabilität der Sorgenetzwerke nimmt. Zur Beantwortung der Frage wurden Daten aus quantitativen und qualitativen Erhebungen der kontrollierten Evaluationsstudie in einem Prä-Post-Vergleich analysiert. Die Ergebnisse zeigen eine Erweiterung des Sorgennetzwerkes, eine subjektiv erlebte Versorgungssicherheit und hohe Zufriedenheit bei den Betroffenen.

### **Abstract: ReKo Case Management for the Stabilisation of Care Networks**

The article presents partial results of the Innovation Fund GBA-model project „Regionales Pflegekompetenzzentrum – Innovationsstrategie für die Langzeitversorgung vor Ort“ (ReKo). In a society characterised by demographic and social change, we are faced with the challenge of ensuring home care in the future. People in need of care and their relatives are overwhelmed and overburdened with the task of providing care. To answer this question, data from quantitative and qualitative surveys from the controlled evaluation study were analysed in a pre-post comparison. The results show an expansion of the care network, a subjectively experienced security of care and a high level of satisfaction among those affected.

**JEL-Klassifizierung:** J14, I11, I12

---

<sup>1</sup> Cordes, Janet, Nelson-Mandela-Str. 13 49076 Osnabrück, janet.cordes@uni-osnabrueck.de.

<sup>2</sup> Hülsken-Giesler, Prof. Dr. Manfred, Nelson-Mandela-Str. 13 49076 Osnabrück, manfred.huelsken-giesler@uni-osnabrueck.de.

<sup>3</sup> Jalaß, Isabel, Nelson-Mandela-Str. 13 49076 Osnabrück, isabel.jalass@uni-osnabrück.de.

<sup>4</sup> Bläser, Philipp, Nelson-Mandela-Str. 13 49076 Osnabrück, phblaeser@uni-osnabrück.de.

<sup>5</sup> Ruppert, Nicole, Nelson-Mandela-Str. 13 49076 Osnabrück, nicole.ruppert@uni-osnabrueck.de.